



《学校教育目標》 社会の変化に対応し、心豊かにたくましく生きる児童の育成

## 「おもいやり」はだれにでも見える(『行為の意味』宮澤章二)

校長 宮崎 尚

—あなたの＜こころ＞はどんな形ですか  
と ひとに聞かれても答えようがない  
自分にも他人にも＜こころ＞は見えない  
けれど ほんとうに見えないのであろうか

確かに＜こころ＞はだれにも見えない  
けれど＜こころづかい＞は見えるのだ  
それは 人に対する積極的な行為だから

同じように胸の中の＜思い＞は見えない  
けれど＜思いやり＞はだれにでも見える  
それも 人に対する積極的な行為なのだから

あたたかい心が あたたかい行為になり  
やさしい思いが やさしい行為になるとき  
<心>も<思い>も 初めて美しく生きる  
—それは 人が人として生きることだ



4年・防災体験学習(R7.10.30)

東日本大震災の発生から間もなく15年を迎えます。震災の直後、民放各局では企業のCM放映が自粛され、代わってテレビに流れていたのは、ACジャパンが制作したメッセージでした。その中に、「『こころ』は だれにも見えないけれど『こころづかい』は見える 『思い』は見えないけれど『思いやり』は だれにでも見える」という言葉を使ったものがありました。この言葉は、宮澤章二さんの詩「行為の意味」からの引用です。詩の全文を冒頭に載せました。「思いやりの気持ち、その美しい気持ちは、あたたかい行為になってこそ、はじめて意味がある」・・・思いやりについて一緒に考えてきたまとめとして、2月の朝会で子供たちに紹介しようと考えています。

4年生は総合的な学習の時間に防災をテーマにした学習を行っています。学校運営協議会委員と地域学校協働活動コーディネーターを務めてくださる朝比奈様のご尽力により、各町会様、消防団様、東消防署様、危機管理課様等のご協力をいただいて実現しているダイナミックな学習で

す。写真は、昨年10月に行った防災体験学習の様子です。総勢30名を超える皆様のご協力をいただき、10種類もの体験をすることができました。地域の皆様方の子供たちへの温かな思いやりが集まって実現した学習です。2月9日、教えてくださった皆様をお招きして学習発表会を行います。4年生の子供たちには、感謝の気持ちをもって発表に臨んでほしいと思います。

令和7年度の教育活動を振り返り、反省を生かして次年度の計画を立てる時期となりました。先般は、学校評価とハラスメント等に関する実態調査にご協力いただきありがとうございました。今年も朝会の折、思いやりに関する話をしたり、思いやりボックスに寄せられた子供の気づきや考えを伝えたりしました。学年の発達段階に応じて、思いやりの気持ちや行動を積み重ねる取組も行いました。さらに、道徳科の授業、児童会活動（いじめゼロ集会）、情報モラル学習でも大切に扱いました。子供たちは、教育目標にそって充実した学校生活を送り、豊かに心を育てることができたでしょうか。いただいた御回答をもとに成果と課題を明らかにし、直ちに取り掛かれる点については着手するとともに、検討や準備が必要な点については順次、改善策を探ってまいりたいと思います。

27日は、4～6学年の授業参観と懇談会にご参加いただきまして、ありがとうございました。お子さんが学習に取り組む様子はいかがだったでしょうか。是非、お子さんの小さな成長を見取り、称賛と励ましの言葉をかけていただきたいと思います。2月3日に行う1～3学年の部につきましても、多くの皆様のご来校をお待ちしております。

いよいよ一年の総まとめの時期に入ります。一人一人が、自信と希望をもって進級・進学できるように、これから的时间を大切に過ごしてまいります。インフルエンザ警報は発令中でありますので、油断せず、基本的な感染予防に努めます。ご家庭におかれましても、引き続きお子さんの健康管理へのご協力をお願いいたします。

#### <スクールカウンセラー（SC）2月出勤日>

○市SC 3日(火)、6日(金)、24日(火) ○県SC 5日(木)、26日(木)

【相談時間】市SC 10時15分～16時 県SC 9時30分～16時15分

【相談場所】おはなしルーム（教育相談室）

※面談をご希望の方は、事前に教頭までお電話ください。☎465-5252

#### <6年生を送る会>

6年生を送る会を2月20日（金）に予定しています。

運動会をはじめ様々な学校行事、委員会活動やクラブ活動などで活躍した6年生に感謝の気持ちを伝えたいと児童会の5年生が中心となり、準備を進めています。全校で心から「6年生ありがとうございます」の気持ちを贈ります。本年度も、前日の2月19日(木)に最後の練習時間の一部を保護者の皆様に公開いたします。詳細は1月中旬のお手紙をご覧ください。

#### <自転車の交通安全教育ガイドラインについて>

令和8年4月1日から、16歳以上の自転車運転者の交通違反が、交通反則通告制度（青切符）の対象となります。自転車に関する情報を集積したポータルサイト（自転車ポータルサイト）等が警察庁ウェブサイト上に掲載されておりますので、ご覧ください。

#### <学校給食PR展について>

令和3年度から開催されてきた学校給食PR展は今年度で5年目となります。今回は、旬の食材を使用した献立の写真や、薬円台小学校2年生の農業体験（薬園台高校園芸科との交流）の様子をパネルで紹介します。さらに、ふなばし市学校給食青果部会主催の「おいしい給食絵画コンクール」入賞作品の展示も行います。ぜひお立ち寄りのうえご覧ください。

日時：2月24日（火）～27日（金）8：45～17：15（最終日は16：00まで）  
会場：市役所1階美術コーナー ※市民文化ホールで開催していた「学校給食展」は行いません。  
問い合わせ先 船橋市教育委員会保健体育課 436-2875

#### ＜令和8年度の主な行事予定について＞

令和8年4月 7日（火）着任式・始業式 令和8年4月9日（木）入学式  
令和8年4月中旬 第1回懇談会 令和8年5月中旬 運動会

令和8年度の行事予定については、船橋市全体の行事予定決定後、3月中旬頃にお知らせする予定です。

#### ＜特別支援教育就学奨励費について＞

「特別支援教育就学奨励費」は、特別支援学級等に通う児童生徒や通常学級に通う障害のある（療育手帳、身体障害者手帳等を有している）児童生徒の保護者に対して、給食費・通学費・学用品費などの必要な経費の一部を援助する制度です。希望する方は、学校に用意してある「特別支援教育就学奨励費にかかる収入額・需要額調書 兼 同意書」に記入し必要書類を添付して、学校へ提出してください。詳細は船橋市のホームページをご確認ください。

<https://www.city.funabashi.lg.jp/kodomo/teate/005/p1008696.html>

（問い合わせ：教育委員会 学務課 047-436-2852）

#### ＜表彰＞

各種大会・コンクールで入賞等をした児童を紹介します。おめでとうございます。

- ・平和への願い標語コンクール 入選 6学年1名
- ・エコ絵画コンクール 入選 5学年1名